

Déclaration d'Avignon

Anne Rosenberg

Des nouvelles du “Collectif Psy” du Mouvement de la Déclaration d’Avignon

Notre collectif multiprofessionnel dans le champ psychiatrique s'est donné pour objectif de mobiliser la profession autour des crimes en Ex-Yougoslavie et plus particulièrement en Bosnie-Herzégovine.

- Dans cet esprit, notre pétition a appelé, en septembre 95 à la condamnation et à l'exclusion professionnelle du Dr Karadzic ainsi qu'à sa comparution devant le Tribunal International de la Haye.
- Depuis l'appel a été maintenu et réactualisé : l'Association Mondiale de Psychiatrie ayant prononcé la condamnation du Dr Karadzic au Congrès Mondial de Psychiatrie de Rio de Janeiro de janvier 93, nous demandons plus précisément qu'elle requalifie son jugement en raison de la perpétruation des crimes imputables à cet homme, qu'elle l'étende à tous les psychiatres se réclamant en Serbie de cette idéologie.
- Dans cette optique, notre collectif a reformulé son appel (Appel pour une éthique de justice à venir en Bosnie-Herzégovine) en direction des instances politiques nationales, européennes et onusiennes.
- Nous avons reçu des réponses détaillées et favorables de tous les membres du gouvernement français, des différents partis politiques et du Parlement européen sur les 3 questions posées : Unité de la Bosnie, retour des réfugiés, soutien financier au T.P.I.
- Le 3 mars 96, un porte parole de notre collectif a été reçu la Haye par le juge français du Tribunal, Mr. Claude Jorda.
- La pétition soutenue par 600 signataires a été remise au Président du Tribunal ainsi qu'au Procureur. Claude Jorda a adressé ses remerciements à notre profession pour son soutien. La mission du T.P.I. étant soumise à la politique des Etats, nous devons maintenir de notre place de citoyen et de professionnel, notre pression sur les gouvernements pour refuser l'impunité indécente des principaux responsables des crimes contre l'humanité commis en Ex-Yougoslavie dont celle du Dr. Karadzic.
- La désignation des crimes et de leurs responsables est, nous le savons, vitale à chacune des victimes.

Actuellement notre collectif mène une réflexion sur le livre du Dr. Raskovic : Le Pays Fou, sur l'utilisation qui a été faite d'une pseudo théorie psychanalytique pour alimenter un projet de purification ethnique.

D'autre part, nous sollicitons les institutions qui auraient recueilli, fréquenté et formé le Dr. Raskovic (avant sa prise de pouvoir politique), notamment dans le domaine de la psychothérapie de groupe, afin qu'elles réagissent sur les actes commis dans le champ politique par un de leur ancien membre.

Un colloque, auquel nous avons participé, s'est déroulé le 15 juin à Caen sur les origines et les conséquences psychologiques de l'épuration ethnique.

Pour joindre le collectif psy, vous pouvez appeler le 48-59-35-47 ou le 40-92-04-67.

Anne ROSENBERG

*L'Association Mondiale de Psychiatrie a confirmé à Madrid sa dénonciation de la purification ethnique comme «non humaine», sur le rapport de notre collègue C. Vasseur au nom de l'A.F.P. - qui, dans les actions qu'elle a entreprise à ce sujet, a reçu le plein soutien de l'A.F.P.E.P.
Nous y reviendrons.*

Gérard Bles